

ABSTRAK

Rahayu Cahyanti *Bimbingan Keagamaan dalam Menumbuhkembangkan Kesadaran Moral pada Anak (Studi Deskriptif Rumah Yatim Piatu dan Dhu'afa Ar-Rifqi Cipadung Kidul Bandung)*

Moral menjadi masalah yang sangat penting dan paling utama di dalam dasar kehidupan. Keyakinan, kejujuran, etika, keadilan dan tanggung jawab mesti di miliki oleh setiap anak walaupun dengan kondisi anak sebelum datang ke panti mempunyai latar belakang keluarga yang berbeda-beda diantaranya ada yang yatim (tidak memiliki Ayah), piatu (tidak memiliki Ibu), yatim piatu (tidak memiliki kedua orang tua), dhu'afa (fakir miskin), muafak, diabaikan orang tua, serta orang tua yang tidak mampu. Untuk itu, moral bukan hasil menjadi melainkan sebuah proses menjadi, sehingga ada proses perkembangan moral. Perkembangan setiap anak panti mempunyai proses masing-masing sesuai dengan standar kemampuan anak itu sendiri. Bimbingan Keagamaan salah satu upaya menuju tercapainya bimbingan moral yang positif agar adanya perubahan dan perkembangan pada anak panti menjadi lebih baik. Dengan demikian bimbingan tersebut sebaiknya dilakukan secara komprehensif dan kooperatif artinya guru, orang tua dan pembimbing diperlukan kerja secara bersama-sama.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui kondisi anak sebelum pelaksanaan kegiatan bimbingan keagamaan, proses kegiatan Bimbingan Keagamaan dalam menumbuhkembangkan kesadaran moral pada anak, dan hasil pelaksanaan kegiatan Bimbingan Keagamaan dalam menumbuhkembangkan kesadaran moral pada anak di Rumah Yatim Piatu dan Dhu'afa Ar-Rifqi.

Teori yang digunakan dalam penelitian ini yaitu teori perkembangan kesadaran moral yaitu bahwa perkembangan moral pada anak mesti ditumbuhkan sejak dini agar dapat memahami nilai-nilai moral, dikemukakan oleh Djawad Dahlan, Agus Abdul, dan Zakiyah Daradjat.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode deskriptif dengan pendekatan kualitatif, yaitu mengamati secara sistematis dan menggambarkan Bimbingan Keagamaan dalam menumbuhkembangkan kesadaran moral pada anak di Rumah Yatim Piatu dan Dhu'afa Ar-Rifqi. Adapun teknik yang digunakan yaitu observasi, wawancara, dokumentasi, dan analisis data.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa proses pelaksanaan kegiatan bimbingan keagamaan dilaksanakan secara terus menerus setiap hari mulai dari hari Senin sampai Minggu dari pukul 05.00-06.00 dan 18.00-20.00 WIB, melibatkan unsur-unsur bimbingan keagamaan yang berupaya dalam memberikan keberhasilan dalam prosesnya. Adapun hasil yang diperoleh dari bimbingan keagamaan dalam menumbuhkembangkan kesadaran moral pada anak di Rumah Yatim Piatu dan Dhu'afa Ar-Rifqi yaitu dari ketiga tingkat proses perkembangan moral menurut Lawrence Kohlberg tersebut bahwa kesadaran moral anak mengalami peningkatan mencapai 90%.

Kata Kunci: Bimbingan Keagamaan, Kesadaran Moral, Anak.

LEMBAR PERSETUJUAN

Bimbingan Keagamaan dalam Menumbuhkembangkan Kesadaran Moral pada Anak

(Studi Deskriptif Rumah Yatim Piatu dan Dhu'afa Ar-Rifqi Cipadung Kidul
Bandung)

Oleh:

Rahayu Cahyanti

NIM: 1154010110

Menyetujui,

Pembimbing I,

Pembimbing II,

Drs. H. Ucin Muksin, M.Ag.
NIP. 196004071987031006

H. Dede Lukman, S.Sos.I., M.Ag.
NIP. 197908072007101003

UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SUNAN GUNUNG DJATI
BANDUNG

Mengetahui,

Ketua Jurusan Bimbingan Konseling Islam

Dudy Imanuddin Effendi, M. Ag.
NIP. 197201012007011063

LEMBAR PENGESAHAN

Skripsi berjudul Bimbingan Keagamaan dalam Menumbuhkembangkan Kesadaran Moral pada Anak, telah dipertanggungjawabkan dalam Sidang Munaqosah Fakultas Dakwah dan Komunikasi UIN Sunan Gunung Djati Bandung pada tanggal 26 Juni 2019. Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Sosial (S.Sos) pada jurusan Bimbingan dan Konseling Islam.

Bandung, 26 Juni 2019

Sidang Munaqosah
Majelis I

Ketua Majelis I,

Sekretaris Majelis,

Dudy Imanuddin Effendi, M.Ag
NIP. 197201012007011063

H. Abdul Mujib, M.Ag
NIP. 197509102007011029

u
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SUNAN GUNUNG DJATI
BANDUNG
Mengetahui,

Penguji I,

Penguji II,

Sugandi Miharja, S.Ag., M.Pd., Ph.D
NIP. 1972003132009011003

Drs. Z. Muttaqin, M.Ag
NIP. 196606102006041019

PERNYATAAN

Yang bertandatangan dibawah ini:

Nama : Rahayu Cahyanti
Nomor Induk Mahasiswa : 1154010110
Tempat dan Tanggal Lahir : Bandung, 10 Maret 1997
Jurusan : Bimbingan dan Konseling Islam
Alamat Lengkap : Jln. Kav. Sadang No.14 RT 05/ RW 11 Desa
Cinunuk Kecamatan Cileunyi, Kabupaten
Bandung, Kode Pos 40624

Dengan ini menyatakan bahwa skripsi berjudul “**Bimbingan Keagamaan dalam Menumbuhkembangkan Kesadaran Moral pada Anak** (Studi Deskriptif Rumah Yatim Piatu dan Dhu’afa Ar-Rifqi Cipadung Kidul Bandung)” adalah hasil karya tulis ilmiah sendiri dan bukan hasil menyalin atau plagiasi dari karya tulis ilmiah (skripsi) orang lain.

Demikian surat pernyataan ini dibuat dengan sesungguhnya. Apabila pernyataan ini tidak benar, saya bersedia menerima segala konsekuensinya sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Bandung, 28 Mei 2019

Penulis,

Rahayu Cahyanti

NIM. 1154010110

RIWAYAT HIDUP



Rahayu Cahyanti atau akrab dipanggil Ayu adalah putri keempat yang dilahirkan di Bandung tanggal 10 Maret 1997. Dibesarkan oleh kedua orang tua yang sangat hebat bernama Ayah Pujiyono (alm) dan Ibu Suwarni. Mempunyai tiga orang kaka perempuan bernama Suci Cahyanti, Hesti Cahyanti, dan Yunita Cahyanti.

Rahayu Cahyanti menempuh jenjang pendidikan dimulai dari TK di Miftahussurur, SD Negeri Cibiru 04, SMP Al-Amanah, MA Negeri 2 Kota Bandung, dan sampai saat ini yaitu di Universitas Islam Negeri Sunan Gunung Djati Bandung, Fakultas Dakwah dan Komunikasi, Jurusan Bimbingan dan Konseling Islam tepatnya di kelas C. Selain menjalankan kewajiban dalam mengemban ilmu, penulis juga mengisi kegiatannya dengan mengikuti organisasi selama menempuh jenjang pendidikan diantaranya Paskibra MA Negeri 2 Kota Bandung, Karawitan SMP Al-Amanah, dan Karang Taruna.

Dengan terselesainya pendidikan di Jurusan Bimbingan dan Konseling Islam, maka terbentuknya *mainset* untuk menjadi seorang konselor ahli dibidang sosial. Hal ini sesuai dengan pengalaman Rahayu selama proses kuliah konsisten dengan pemilihan kategori objek sasaran berupa sosial beserta hal-hal didalamnya. Dan semoga hal ini terwujud, aamiin.

KATA PENGANTAR



Puji syukur kehadirat Allah SWT atas limpah nikmat dan karunia-Nya penulis skripsi dengan judul dengan judul “Bimbingan Keagamaan dalam Menumbuhkembangkan Kesadaran Moral pada Anak” (Studi Deskriptif di Rumah Yatim Piatu dan Dhu’afa Ar-Rifqi Cipdung Kidul Bandung) ini dapat terselesaikan dengan baik. Sholawat dan salam semoga senantiasa tercurah limpahkan kepada Nabi Muhammad SAW, tidak lupa kepada keluarganya, sahabatnya, dan semua pengikut-Nya.

Dalam penyusunan skripsi ini, penulis mendapat dukungan dari berbagai pihak baik dalam bentuk moril maupun material, sehingga skripsi ini dapat terselesaikan dengan baik. Pada kesempatan kali ini, penulis ingin menyampaikan ucapan terima kasih dan penghargaan sebesar-besarnya kepada :

1. Bapak Dr. H. Ahmad Sarbini, M.Ag selaku Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi UIN Sunan Gunung Djati Bandung.
2. Bapak Dudi Imanuddin Efendi, M.Ag selaku Ketua Jurusan Bimbingan dan Konseling Islam Fakultas Dakwah dan Komunikasi UIN Sunan Gunung Djati Bandung.
3. Bapak Abdul Mujib, M.Ag selaku Sekretaris Jurusan Bimbingan dan Konseling Islam Fakultas Dakwah dan Komunikasi UIN Sunan Gunung Djati Bandung.

4. Bapak Drs. H. Ucin Muksin, M.Ag selaku pembimbing I dalam penyusunan skripsi ini.
5. Bapak H. Dede Lukman, S.Sos.I., M.Ag selaku Pembimbing Akademik sekaligus sebagai pembimbing II dalam penyusunan skripsi ini.
6. Bapak/Ibu Dosen beserta Staf karyawan Fakultas Dakwah dan Komunikasi UIN Sunan Gunung Djati Bandung yang telah memberikan ilmu dan pelayanan yang baik selama penyusunan menimba ilmu di perguruan tinggi ini.
7. Bapak H. Cici Suhendar, M.Ag selaku pembina, Teh Risa Rahmania selaku pembimbing dan seluruh pihak Rumah Yatim Piatu dan Dhu'afa Ar-Rifqi yang telah sabar membantu dan membimbing proses penyusunan skripsi.
8. Untuk kedua orang tuaku Ayah Pujiyono (Alm) dan Mamah Suwarni yang tak pernah lelah memberikan do'a serta dorongan dalam kesuksesan studi dan penyelesaian skripsi.
9. Kaka-kakaku Suci Cahyanti, Hesti Cahyanti, Yunita Cahyanti yang telah memberikan semangat.
10. Deni Tristin, S.Si yang selalu memberikan do'a dan memotivasi demi terselesainya skripsiku ini.
11. Sahabat dan semua teman seperjuangan khususnya KOCAG (BKI C) di Jurusan Bimbingan dan Konseling Islam.
12. Kawan seperjuangan KKN 353 Desa Margamukti, Pangalengan. Mengenal mereka adalah suatu kebahagiaan dan selalu memberikan semangat dalam menyelesaikan skripsi ini.

13. Dan semua teman-teman yang terus memberikan motivasi kepada saya tidak bisa penulis sebutkan satu persatu.

Terimakasih atas semuanya.

Semoga Allah SWT memberikan balasan yang setimpul atas segala jasa-jasa dan bantuannya yang telah diberikan kepada penulis. Pada akhirnya, penulis sadar sepenuhnya bahwa skripsi ini jauh dari kesempurnaan, oleh karena itu kritik dan saran penulis harapkan sehingga skripsi ini bermanfaat bagi penulis khususnya dan bagi pembaca pada umumnya.



Bandung, Mei 2019

Penulis